



Año IV

San José, Costa Rica, Jueves 8 de Abril de 1937

Nº. 274

"Non lizer... No es lícito en ninguna forma, en ningun tarreno y menos en la forma cruentisima de la guerra, última razón que tienen los pueblos para imponer su razón, fraccionar las fuezas católicas ante el enemigo común ... Llega la ilicitud a la monstruosidad cuando el enemigo es este monstruo moderno-el marxismo-hidra de sicte cabezas, sintesis de toda herejia, opuesta diametralmente al Crisrjanismo en su doctrina religiosa, política, social y económica.

De la pasioral colectivo del Episcopado Vasco, frente e la actitud asumida por par-

## Removiendo causas Continúa

Ourremos insistir sobre el tema último que nos sirvió de editorial, cuando aplaudimos la gestión de hombres de estudio, preocupados de dar a la cuestión social una solución justa, cristiana.

Dijimos que la mente de Su Santidad Pío XI al abordar nuevamente el problema comunista en una sensacional encíclica, que la esperamos con ansia, parecía abordar todas las causas que tres horas de bombardeo la infan próxima o remotamente contribuían a desatar la horrible caballería apocalíptica que viene sumiendo a los pueblos en un mar de sangre y desolación.

Ahora como en las anteriores encíclicas el Papa siempre ha hablado con la visión de los grandes Profetas de la Biblia, con el mismo valor tán preparando una ofensiva en ma mais, Lord Granville y etras persode un Juan Bautista; pero ha de contener este nuevo documento tremendas revelaciones cuando ya se encargan de adelantar la sensación del día 19 de marzo, el día de San José, patrono del obrerismo católico, las grandes agencias de informaciones mundiales.

Insistamos nosotros sobre el tema enunciado: Generalmente la actitud burguesa es la de ahogar por la fuerza lo que él mismo ha engendrado; sin reparar en la imprescindible necesidad de eliminar las causas que determinan y Tavorecen el desarrollo del germen morboso comunista. Es una actitud negativa, que circunscribe a un hecho físico la defensa contra una concepción equivocada de la vida y de la sociedad. Todo el comunismo se deshace, según la mentalidad burguesa, deportando a seis u ocho agitadores profesionales, y dando palos a las muchedumbres desaforadas por las calles; aun cuando en la escuela siga el maestro

# la ofensiva nacionalista

jos, y dos escuaurones de aviones listas están cediendo terreno. de bombardeo arrujaron numero sos proyectiles soure las trinche ras de primera linea. Después de tería atacó a varias de nuestras posiciones avanzadas, siendo recha zada por los milicianos sia gran di ficultad. Cos altos jefes militares consideran que los ataques parcia les durante los últimos tres días indican que los nacionalistas es! yor escala en esa zona, mientras sus concentraciones de reservas al también en este sector piensan a tomar la ofensiva. La artilliría roja está activisima en la carre tera de La Coruña, donde los milicianos han logrado nuevos a-

MADRID, 7 .- Al aman cer del población que se encuentra bajo hoy la artillerla nacionalista abrió el frego de nuestros cañones. un nutrido fuego contra nuestras Los violentos combates en Caran Gneas entre Utande y Gajane banchel continúan y los naciona

> EL CANCILLER EDEN AGASA-JO AL PRESIDENTE DE MI-NISTROS DAANES STAUN-

Londres, 7. - Al medio dia de un almuerzo en honor al presidente del consejo de ministros danés, Stauning, al que asistieron Ramsay McDonald, Sir Walter Runcinalidades, Las conversaciones del jefe del gabinete danés, según inneroeste de Madrid indican que forma el periódico "Star" ( se refirieron a diferentes problemas co-

tativo cree saber que el cambio de impresiones escandinavo se ha iniciado con la visita del ministro de relaciones sueco Sandler, y ahora seguirá la visita del subsecretario de relaciones británico, Lord Plymouth, a Finlandia.

CINCO MUERTOS Y VEINTICIN-CO HERIDOS CAUSADOS POR UN HURACAN EN EE. UU.

NUEVA YORK, 5 UP - Cinco personas fueron muertas y otras vein hoy el canciller Anthony Eden die ticinco peridas por un hurscan q' -(PASA a la página OCHO)

> HASTA AHORA NO SE HA SABI DO NADA DE LOS LIND-BERGH

Londres, 7. - Hasta las horas merciales y el de la neutralidad da de la mañana de hoy no se sabia nesa, El gobierno inglés estaría in nada del paradero del matrimonio teresadisimo en el establecimiento Lindbergh que sali 6ayer poco ande la libertad del Mar Báltico en tes del medio da del zerodromo de relación con la neutralidad de los Zagreb, Lugoeslavia, rumbo a Lon vances en dirección de Aravaca, Estados escandinavos. El mismo ro dres. Se entendia que los Lindbergh iban a tomar la ruta sobre les Alpes, pero hasta ahora no se ha sabido dónde hayan aterrizado. El co ronel Lindbergh no quiso dar a co nocer su próximo etapa, y como el está tratando de evitar hasta donde sea posible la publicidad, el hecho de que no se haya oido de cllos to ha causado revuelo.

## HUNDIOSE ESTA MAÑANA UN BARCO BRITANICO

#### Después de un choque en alta mar

LONDRES, 7.-El barco "Lairdsmore" de 1.578 toneladas de registro, y en viaje de Dublin, Irlanda, a Glasgow, Escocia, se hun dió en el Mar de Irlanda, después de haber chocado con el vapor británico "Taranaki". El "Lairdsmore" se fué a pique en 15 minutos salvándose los seis pasajeros a bordo con gran dificultad y la mayor parte de la tripulación. El capitán y un fogonero desaparecieron y se teme que los dos se hayan ahogado. El choque (Pasa a la página 6) ocurrio mientras reinaba una densa neblina

# El caso de México visto mexicano independiente

Una entrevista sobre tópicos políticos con el Lic. Eduardo Pallares

"Si quiere Ud. saber hasta qué punto es un mito la libertad en Mexico, pregunte a los católicos de Veracruz, Chihuaa y Tabasco, cómo se respeta el artículo 24 constitucional que declara y garantiza la libertad religiosa"

los millones de moderados o conservadores que existen en el país no han podido o no han sabido organizarse en partido político militante. Desde 1914 hemos vivido bajo la hegemonía de un partido único, el revolucionario, que ejerce el monopolio político, el menos democrático y el más injusto de todos los monopolios, como que concierne al dominio del hombre sobre el hombre y a la totalidad de las actividades vitales. En estas condiciones, no se puede hablar de las derechas como de una cosa cierta, definida, estable, factor social e histórico de influencia indiscutible en la vida de México.

«Los revolucionarios acusan al fascismo de ser antidemocratico y antiliberal; pero ven la paja en el ojo ajeno y no la viga en el suyo, porque lo cierto es que las revoluciones sólo llegan al poder y se mantienen en él, persiguiendo a la democracia, poniendo cadenas a la liberiad.

«Es cruel hacer alarde de espíritu democrático cuando en el Congreso de la Unión no figura un sólo diputado que navegue con bandera diversa a la revolucionaria, y s quiere usted saber hasta qué punto es un mito la libertad en México, pregunte a los católicos de Veracruz, Chiuaua y Tabasco, cómo se respeta el artículo 24 constitucional, que declara y garantiza la libertad religiosa. ¿Puede haber dral se basa principalmente en el gran descenso experimentado BOMBARDEADO instituciones liberales y democráticas en un pueblo donde por el comercio exterior, debido al encono que ha causado en los el Estado controla «totalmente» la instrucción primaria y demás países las ligerezas de cada uno de ellos. secundaria y donde se enseña a los niños que la libertad es una mentira de los burgueses, y el principal deber del nal, no han hecho otra cosa que confesar sus culpas, y volver ciudadano es acatar las órdenes de un gobierno absoluto?»

El licenciado condena luego el hecho de que el Gobierno naron en mala hora. prohiba el uso de las estaciones de radio para hacer campañas de carácter político o religioso, y dice: «Esto sólo lo puede usted observar en países que, como

«En mi concepto, no hay derechas en México, porque Rusia, Italia y Alemania, están sujetos a un gobierno dictatorial.»

> «En mi opinión, no hay mayor audacia que la que! (Pasa a la pág. 8)

## Las teorias económicas del doctor Hermann

La relación que existe entre el bienestar económico de una nación y el aumento de sus exportaciones, no necesitamos que se nos demuestre, porque la hemos palpado muchas veces en Costa Rica. Quienes, en verdad, olvidaron esto fueron los Estados Unidos de Norte América al subir sus taritas aduaneras hace ya algunos años, y cuyo error siguieron unos sesenta países. Y no solamente no acertaron cuando recargaron los impuestos de los artículos que importaban, sino que también sufrieron equivocación al desvalorizar sas monedas. La crisis económica mun-

Al pensar hoy en la rehabilitación del comercio internaciopor los verdaderos principios de la Economía, los cuales abando-

Francamente, que es una buena oportunidad que se puede aprovechar, en el sentido de la reconciliación económica de las

Pasa a la pag. SIETE

# CON LA HUELGA

100 mil obreros daneses

COPENHAGUE, 7. U.P. --Cien mil obreros daneses traba jando en las industrias pesadas au mentzan con ir a la huelga hoy. Los lideres de las organizaciones obreriles anunciaron sun planes de ordenar el paro de todos los obreros en las industrias mayores causando así una cesación de lo das 'as actividades productoras. Los trabajadores piden mejores sueldes y mejoramiento de las condiciones de vida y en el traba-Jo, y los observadores dicen que solo la intervención directa del gobierno podrá evitar el paro en todo el país.

Londres, 7. - UP. - El almiran tazgo informó a la UNITED PRESS que el cazatorpedero "Garland" va camino a Palma de Mallorca a foda marcha, donde su capitán junto con el vice-consul inglés Hillgarth presentará una fuerte protesta a las autoridades nacionalistas contra el bombardeo repetido del cazator pedero "Gallant" acontecido a la altura del Cabo San Antonio ayer, y con instrucciones de pedir una explicación a dichas autoridades. En los circulos políticos se espera que el canciller Eden enviará luego una protesta formal al gobierno del general Franco en Salamanca.

# SANTANI

#### POR LOS NACIONALISTAS

MADRID, 7. UP. -El corres ponyal de la agencia Febuss en Santander informó que cinco per sonas fueren muertas y otras ca torce heridas de gravedad al arro jar los aviones nacionalistas va rias bombas sobre el puerto.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

# La hoja que acaricia al rasurar Ahora nuevo modelo con ranura al centro IMPORTADOR J. M. ACUÑA

Así como los individuos vivimos en paz y sin perfrechos de la paz el día que exista | Puntarenas ardiente. una fuerza que desempeñe las veces de policía internacional y asegure a las naciones conita las veleidades belicosas de los aliados y contra las posibles agresiones extrañas.

América ha de realizar el evangelio de la justicia y el somos conscientes de la soli- notado. daridad humana: nuestro corazon repudia el crimen y nuestro espíritu ama la justicia. Vamos sobre Herra virgen hacia un nuevo sol. Ya percibimos la aurora del día que nace para la humanidad.

> CONSTANCIO. C. VIGIL. (De «Eslabones)

## Impresiones de un viaje a Costa Rica

Por los profesores salvadoreños don MODESTO D. ALAS y doña SOLEDAD DE ALAS

cados en la orilla.

A nosotros, que estamos acostumbrados a las reventazones, como llama el pueblo a las enormes olas furiosas de nuestras playas, equel baño de mar, nos parece algo

incompleto. Cada yez sorprenden nuevas costumbres. Con nuestros trajes de bañistas, ya preparados, nos precentamos a refrescornos. En el amplio chalet, frente al mar, nos sirvieron pipas. Estas noeran más que dos cocos desbocados, con su correspondiente poja, Despues nos hicimos del li- al titulado Presidente de la República Vasca

quete que nos autorizaria para entrar a la gran malla. Cincuenta centavos nos costó cada baño. La primera Continuacion vez nos sorprendió la empleada, diciéndonos: "Las señoras por aquí, y los caballeros por allá", indicandonos dos caminos.

se nos vino a la mente la coeducación; y más por habernos dado cuenta de que en Costa Rica casi todos los planteles son mixtos o coeducativos.

Somos hombres de paz de la red. Y así fué. Por distintos lados, ansiosos, nos buscamos como si nunca nos hubiéramos visto. Y ya juntos, reiamos de felices por habernos vuelto a encontrar. COMENTARIOS DE OCASION

Que cosas! ¡Cuánto se aprende en la vida! Por eso bélicos, debido a la policia, así es tan interesante viajar, porque uno aprende o desaprende también las naciones gozarán para volver aprender. No olvidaremos esta disciplina de

¡Qué encantador es todo esto!

Comentando las cosas, con un compairiota, en una tertulia familiar, se reía de lo lindo y nos decia: cosa igual pasa con los modismos salvadoreños. Parece que se está hablando en otro idioma. Aquí no conocen la palabra cholco, tincuto, tetunte, escurcar, etc. En cambio, aquí, La defensa contra la agresión injusta en lo familiar, a nadie le dicen tú, sino vos. Es corriente amor. Somos hombres de paz, oir decir: andate vemite, tomá, etc., como ustedes lo habrán

> contó que una vez que estuvo aquí, en El Salvador, un tiana del derecho de defensa e incluso con las armas en distinguido académico, refiriéndose a un terremoto, le dijo: la mano contra la agresión injusta, hubiese querido en-"Fué terrible. A mi me cayó un gran tetunte que por poco me apacha

Ciertamente. Cada país tiene sus costumbres, sus tada al Derecho. modismos, sus dejos, sus acentos, que lo singulalizan. Y eso es precisamente alvo de lo que precisa conocer.

Cuántas cosas nos sugiere este interesante viaje! Induda-Probablemente la maya es insuficiente para contener blemente, solo el ojo puede ser el mejor testigo y el gran a todos los bañistas, que parecen, más bien, peces pes- observador directo. Oyendo las cosas por radio: ni viendolas en el cine, que casi son reales, dan la misma impresión que observandolas ocular y personalmente en su realidad,

UN DOCUMENTO INTERESANTISIMO

## primado de España contesta

¿A qué viene, señor Aguirre, su impertinente pregunta, sino a confundir nociones, enredar hechos e infundir rece-La sorpresa nos provocó risa, pues por un momento los contra los jerarcas a quienes parece tener Ud. en tanta estima? Confunde nociones, porque aún no ha aparecido nadie que se haya alzado contra el régimen, que sigue siendo en sustancia el que el puebla se dió: y adoptó esta for-Bien, nos dijimos; pero nos vamos a ver allá adentro mula, tan democrática como falaz, porque ya la Historia ha fallado sobre un momento de alucinación de nuestra vida política que ha llevado a España al borde del abismo. Enreda hechos, porque promiscua usted lastimosamente el gesto viril de un gran pueblo que quiere salvarse con la travesura política que trata de erigir en cantón independiente a la antes españolisima Vizcaya. E infunde recelos contra la jerarquía, que se ha mantenienido en las alturas de la verdad y de la caridad y que usted quisiera ver enzarzada, a lo menos en el concepto de ese cristianisimo pueblo, en una querella que forzosamente le llevará a la ruina, de la paz idílica en que vivió durante siglos y del bienestar que se había conquistado con el esfuerzo de su inteligencia y de sus brazos.

Increpa usted, por fin, a la jerarquia por su silencio ante el gesto de la juventud vasca que, siendo en gran par-Hablando de modismos, un estimable costarricense le cristiana, e interpretando rectamente la doctrina criscontrar alla donde la Justicia tiene su asiento-es decir, en la jerarquía-una voz que apruebe una conducta ajus-

Este lenguaje, doblemente injusto, porque prescinde de un hecho ruidoso como lo fué la intervención de la jerarquía en el movimiento vasco hace cinco meses, y porque quisiera coaccionarla, arrastrándola a la consagración pública de un disparate y de una injusticia, no es digno de un hombre que se dice a sí miembro presidente de un Gobierno. Señor Aguirre: hay situaciones de orden social que reclaman la circunspección máxima en el hablar. Usted es rec-Jugando mejor futbol Palma- bargo, los josefines hacen buenos los dos cuadros concluyendo el tor de un pueblo; a lo menos se arroga usted este nombre res empata con el Oratorio avances y en uno de ellos Vargas primer tiempo con un empate. y oficio. Por lo mismo, es su ordenador y legislador, su No vanios a hacer crónica del oportuno y colocado dispara sin En los tendidos se tejen los más mentor y su padre, que tales oficios ha asignado siempre match que sostuvieron el do piedad y a pesar del esfuerzo de variados comentarios y todos la doctrina cristiana a un presidente político de un pueblo. mingo, las Primeras de Heredia Fernández I, la bola se anidó en convienen en que Palmares ha y estos oficios son incompatibles con el disimulo y la as-

Lo que ocurre, Sr. Aguirre, es que no hay peor sordo se jugó muy poco futbol y que del Padre Turcios. A pesar de mos a comentar debidamente por que el que no quiere oir. Más: tratándose de un cutólico, habiendo resultado más intere- la desventaja, los palmareños no falta de espacio v sólo nos con- no hay peor situación espiritual que la que crea la convesante el preliminar, preferimos se desammaron y con bonito jue- cretaremos a decir que en ese miencia de cerrar los oldos a la verdad. Porque esta condedicar unas líneas al comentario go de combinación presionan y lapso se jugó con la misma movi- ducta ajustada a derecho de las juventudes vascas, la jede la interesante partida que sos- buscan su primer tanto el que no lidad y entusiasmo del primer rarquía la condenó, al cuajar el contubernio vasco-comutuvieron San Bosco y Palmares, se hizo esperar mucho pues Mon- tiempo anotando cada cuadro un nista, con todos los pronunciamientos desfavorables. Oiga Rifadas las casas los cuadros ali- ge que se ha apoderado de la goal que dió por resultado el usted otra vez la misma voz de la jerarquía, contenida en nearon como sigue: Oraforio, pelota avanza por su extremo y empate de este sensacional match el documento pastoral que tenemos a la vista, publicado en

"No es lícito-decian en el mismo los excelentísimos Loria, Hernandez, Rodriguez, Zuniga entregando a Pacheco La escuadra de Palmares es señores obispos de Vitoria y de Pamplona-, en ninguna Fernandez, Palmares: Fernan- quien sin perdida de tiempo dis- admirable y a decir verdad jugó forma, en ningún terreno, y menos en la forma cruentistme dez, I. Vazquez, Fernandez II, para recio anotando el primer un futbol que sorprendió a la de la guerra, última razón que tienen los pueblos para im-Castillo I, Salas, Quesada, Pache- tanto para los suyos; una enorme afición; todos luchan con entu- poner su razón, fraccionar las fuerzas católicas ante el comun enemigo ... '

"Menos lícito, mejor, absolutamente ilícito es, despues mareños tejen una magnifica in anota en su libreta. Los visitantes Palmares ha sido el rival más de dividir, sumarse al enemigo para combatir al hermano cursion que cortan las defensas se entusiasman con su primer peligroso que ha tenido el Ora- promiscuando el ideal de Oristo con el de Belial, entre los

"Llega la ilicitud a la monstruosidad, cuando el enemia Hernandez quien dispara fuerte nando. Vazquez hace un buen cuencia al Estadio pues del buen go es este monstruo moderno, el marxismo o comunismo deteniendo al portero visitante pase a Zuñiga, este pasa a Que- futbol que ellos practican mucho-hidra de siete cabezas, siniesis de toda herejía, opuesto magistralmente; el Oratorio pre sada quien cede a Salas entre- se puede esperar y aprovechar, diametralmente al Cristianismo en su doctrina religiosa, po

Doctrina Cristiana clasica del derecho de defensal No entramos en la cuestion política que insinúa en s zada de los bosquinos Hernandez disparando un colocado chut que so a los palmareños por su bri- última pregunta sobre la agresion injusta, de la que deriv la otra cuestión moral del derecho de defensa contra un potente chut que se convirtió empatando así la partida. Con Nota. - En lo sucesivo LA injusto agresor. También la serarquía, por la pluma de u en tanto; los admiradores del Ora- el empate Palmares se crece y EPOCA comentará las activida- sabio y venerable Prelado, ha habiado sobre este punt rio ovacionaron a los suyos pero su línea atacante que se entiende des deportivas del país para lo dando iuminoso criterio y segurisimas normas; y no has los palmareños son ahora los que a perfección, busca el otro goal cual pide colaboraciones breves todavía un mes que en la Universitad Gregoriana de Ro dominan desarrollando un precio teniendo que emplearse muy a a todas las personas que quieran ma-el gran centro de estudios eclesiásticos del mundo so juego de conjunto que po- fondo la linea defensiva josefina cooperar. Toda colaboración debe se aplicaba la lección moral al caso de España por un se ne en constante peligro a la para evitar otra caida. Luego se dirigirse a Tres Rios al Redactor bio profesor español de esa as gnatura.

## Deportivas de LA EPOCA

- POR FRANKLIN MONESTEL VINCENZI

y Libertad, pues francamente hay la red produciendose el segundo jugado mejor futbol. que confesar que en ese evento tanto a favor de los muchachos El segundo trempo no lo va-Conzalez, Obando, Pana, Bena- diblando a dos bosquinos tira en el que los dos equipos nos agosto último. wides, Ramírez, Artaviz, Vargas, un centro impecable que recoge demostraron su potencialidad. co, Castillo II, Zuniga, Montoya, ovación premia este tanto de los siasmo constituyendo un con-Ruiz Hecho el saque, los pal- palmareños y el Reporter lo junto magnifico. Creemos que del O a orio; Obando pasa a goal y desarrollando mejor juego torio y valdria la pena que se que no hay compostura posible... Artavia, este avanza entregando que el Oratorio siguen incursio- ligaran o que viniesen con fresiona por algunos minutos obli- gando é te de nuevo a Zúniga gando a las defensas palmareñas quien con una jugada estupenda por la excelente partida que nos a una dura prueba; en una avan- dribla a un back del San Bosco dieron y enviamos nuestro aplause apodera del balon lanzando González no puede detener y llante y hermosa actuación. porteria del San Bosco; sin em suceden algunas alternativas de de esta sección.

Felicitamos a ambos equipos lítica, social y económica."

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica



Página a cargo de la señora Profesora doña ETILMA DE ROMERO

El Corresponsal de LA EPOCA en Currida-

la misma localidad

Ningun interés nos mereció una prueba de lo que aquí

dicharachera que se sirvió remitir significativo de que schoras,

el Presidente del «Centro Pro- señoritas y caballeros que se

#### A los amigos del Jardín naturaleza, haya aparecido la flor phées de José M. de Heredia el

miasticas y simpáticas, todas las les o muros. que expresan maravilla y encanto flores.

matices y gradaciones?

De aqui que, desde que el padres vivian entre flores. hombre comenzó a afinar su gus- Aqui revive en mi memoria América". to y a perfeccionar su habilidad Brise Marine, uno de los maen la representación gráfica de la ravillosos sonetos de Les Tro-

voluntad ni la patraña personal.

nuevo sobre el enterrado asunto,

si personas muy serias y muy; honorables, no nos hubieran ins-

tado a detender nuestros puntos

de vista contra un ataque em-

CA del 4 de marzo que anhe-

labamos para el pueblo, la ver-

dadera cultura, la que instruye

y abre nuevos horizontes, par-

Anhelabamos ayer como hoy

Curridabat el espíritu de una uni-

que sabiamente dirigido, diera los frutos que se han de supo-

ner como resultante de las or-

ganizaciones con fines trascen-

tro se desvió totalmente y que

l'obedeció a la naturaleza antes.

que al espiritu: lo que es ca-

v sólo el paseo, no.

minar cuesta abajo.

ticularmente a la juventud.

Nosotros dijimos en LA EPO-

ponzoñado y grosero.

No hubiéramos venido aqui de

dibujada, grabada, pintaca o bor- sa en la desolación invernal que Todas las palabras más enco. dada, en telas, cerámicas, meta- fle rodea: ni una flor, ni un pé-

en forma estilizada, o realista, Mozo. El poeta, sentado en la en la decoración y en el paisaje, abrupra costa del Atlántico, pientalo. Y añade: "Pero no sé que Eres artista, no de profesión, aroma sutil, exhalado del mar y acuden a los labios o retozan en sino sólo en el sentido de que traído hasta mí en alas de la los puntos de la pluma cuando posees la capacidad de apreciar brisa, llena mi corazón de un se quiere hablar o escribir de las la hermosura, capacidad que para efluvio tan tibio, y lo embriaga. regalo y embeleso, para alivio y Este soplo extrañamente perfu-Consideradas, según nos pro- consuelo de su vida ha recibido mado ¿de dónde viene? ¡Ah! lo ponemos hacerlo hoy nosotros, en mayor o menor grado, cada reconozco. Viene de tres mil leno desde el punto de vista cien- hombre? Te sentirás suavemen- guas, del Oeste, de alla lejos. tifico, sino desde el estético, te atrailo por la flor. Diriase donde las Antillas desmayan al Edónde hallará el artista mode- que nuestro linaje conserva el ardor del astro occidental. Y yo, los comparables de euritmia y inconsciente recuerdo, la instinti- desde este arrecife batido por el colorido; dónde tal riqueza de va nostalgia de aquella primera Mar Captábrico, he respirado, en tonos; donde esa infinidad de habitación humana en la tierra, el viento embalsamado por el aide aquel Eden en que nuestros re natal, el aroma de la flor hace tiempo abierta en el jardin de

> Así, a través del tiempo, sentimos la fragancia y el hechizo de las flores muertas hace siglos y siglos en el paraíso terrenal, como vemos la luz de estrellas apagadas hace miles de años en la inmensidad del espacio.

bat contesta al Centro Progresista de Por esta simpatia primigenia y hereditaria entre el hombre las flores, experimentariamos la ingrata impresión de una aridez, más que material, espiritual, si no las viéramos, como símbolo la nota capciosa, infatuada y llevo dicho es el hecho muy de gusto acendrado, de dicha, de esperanza, de dulce resignación, de bondad de alma, en la sala, suntuosa o humilde; en la ventana del tugurio o en el balcón del palacio; en el preciado jarrón o en la vasija desechada; en el ralo o no reconocer el «jefe», No, ilustre «jefe» no es po taller del menestral, o en el estudio del sabio; en el colegio urbano, o en la escuelita rural en el local bullicioso de la fiesta, o en el silenciose cuarto del en-

Un jardin hace de la vivienda

gresista» (?) curridabatense a un iniciaron con entusiasmo en el diario de la tarde, hace algunos «Cultural», en cuanto el carro días, y a raíz de nuestros razo- comenzó a andar... se apeanados escritos en los que-quie- ron, les descubrimos las patas a la sible «civilizar a un pueblo» por las medios que Ud. pretende. Dejemos a un lado el «exceso! Esta frase: tenemos que cide juventud» que se gasta el vilizar el puedlo de Curricivilizador de gentes, contra quien dabat, pronunciada por Ud., en no tiene otros títulos que el de la Imprenta Tormo al ir a rela pobreza dignificada por el tirar el programa del baile, al trabajo humilde, su vida ajena que Ud. se refiere en el escrito,





#### "Eslabones" un nuevo libro de Constancio C. Vigit

Las letras hispanoamericaediciones de la «Biblioteca sus páginas. Cerquio, Yamandú Rodriguez, Iras Americanas.

«ESLABONES», como su nas se han enriquecido con título indica, es una cadena, un nuevo libro del escritor armoniosa compuesta da viuruguayo Constancio C. Vi- gorosos y profundos pensagil, que intitula «ESLABO- mientos en los que cada es-NES». Editado por la «Bi- labón constituye un probleblioteca Rodó» que dirige el ma social disecado con bisescritor Oviedo Fernández turí maestro. Quien haya lei-Ríos apareció en diciembre do «EL ERIAL», encontrará de 1936, Montevideo, esta en este nuevo libro de Vigil obra notable y digna del au- la continuidad del pensamientor de «EL ERIAL». Puede to elevado, la teoría de vida afirmarse que es el libro del redentora que impulsa a la año. No de otro modo sig- perfección humana, derrochanifica su incorporación a las da prodigiosamente en todas

Rodó» con el número 15, al Esmeradamente impreso e lado de las obras maestras ilustrado con retrato del aude la literatura uraguaya de tor debido al lápiz de Bucas-Rodó, Acebedo Díaz, Zorrilla 30, «ESLABONES» ha side San Martin, Florencio San- da acogido con avidez y simchez, Reguies, Frugoni, el Dr. patia en el mundo de las le-

## E OREAMUNO

posa doña Hortensia de Gui- del trabajo.

a quien se bautizó con el nom- atento y cordial saludo. bre de Etilma Maria y para quien LA EPOCA envia sus mejores parabienes.

Entronización del Corazón de Jesús

En el hogar del distinguido Cuerpo de Bomberos caballero don Alejo Montero y su señora esposa doña Haydee de Montero se efectuó la entronización del Corazón de Jesús. El Presbo. J. Rafael Cascante V. ofició la ceremonia de esta fiesta a la cual asistió un buen número de invitados.

LA EPOCA lleva su enhorabuena a este distinguido hogar y se congratula por estos actos de nuestra fe que viven con devoción creciente en el alma de los rataeleños.

Epitalamio

Hogar de placemes | Inial del culto caballero don Al-El advenimiento de una pre- fredo Sanabria M. con la seño ciosa ninita es motivo de ale- rita Argentina Fernández. Ella es gria en el liogar de don José una damita toda bondad y toda N. Guillén Q. y su señora es- virtud, y el un valioso elemento

llen Q Las virtudes que adornan a Don José Joaquin Calvo S. los futuros contrayentes son y su señora esposa doña Mar-los mejores augurios de la fegarita de Caivo actuaron como licidad del nuevo hogar para padrinos de lo nueva heredera el que LA EPOCA anticipa un

Corresponsal .

# Una baja en el

El útil cuerpo de salvación, está de duelo. Falleció el pasado sábado el guiador de bombas contra incendio don Carlos Luis Araya, de blanca. página en el cuartel hoy enlutado.

A su familia presentamos nuestra pena. Como con otros el Cuerpo de Bomberos fijos y buena parte del Voluntario asistió al homenaje funebre

El numeroso gremio de choleres en acto de compa-El próximo, 18 del corriente nerismo concurrió en núme-

se electuara el enlace matrimo- ro considerable.

# quienes quieran estudiar

abren al empezar abril para las academias. personas que quieran aumentar su cultura, y mejorar su instrucción.

Primero. - Curso de francés dirigido por el profesor don René Van Huffel que se dara por las tardes de 5 a 6 en la Escuela Vitalia Madrigal. La Alianza Francesa y el Ministerio de Educación, auspician esta academia que hace crecer el estudio de la bella lengua, francesa y las simpatias hacia Francia. La cuota mensual no puede ser más económica, pues es de C 3 00.

Segundo. - Curso de arte abre el profesional francés señor Feron para dibujo aplicado y decorativo, aptitudes en las cu l s se pueden! ejercitar nuestras señoritas y también las maestras de trabajos ma nuales:

Conocidas las habilidades del señor Feron su academia se lenará pronto. Los honorarios son de la riqueza y feracidad de de cinco colones al mes. El arte mo lernista será el que más se ejercite alli.

Tercero.—Por su parte la Cisa Italia renueva sus tres cursos de italiano. Aunque con especialidad durante cuatro dias, se comesta clase es para los hijos de italianos, muchos elementos nacionales concurren.

vechar sus tardes, ya tienen donde de ser más ventajoso.

Gran surtido de Papel Crepé, en todos los colores y de varias calidades. Servilletas, vasos, cucharas y platos de cartón, acaba de recibir

-LA-

### Librería López

Arenida Central-Frente Almacén "La Casa"

Teléfono 3345

#### Turismo General

Un importante amigo nuestro que acaba de afinrez Zeledón, maravillado aquella llanada, intenta organizar viajes de turismo. Por 50 colones, ida y vuelta, hospedaje y alimentación prometerá a llevar a los josefinos por grupos de diez Así, pues, quienes quieran apro- personas. El precio no pue-

## Actividades culturales para AL MARGEN DE LA VIDA DIARIA

Por FRANKLIN MONESTEL VINCENZI

VIERNES SANTO

profundo recogimiento se adi- mi crucifixión, será luz que momentos en que la Madre vina en todos los corazones iluminará el hermoso sendero Sacratísima halló a su Hijo Tres academias culturales se concurrir, gracias a esas tres cristianos. De pronto, la pro- de vuestra redención. Seguid- con su carne lacerada y rofi cesión se inicia y Jesús con me, que ya estáis perdona- por el peso de la cruz. El amtierna mirada, nos indica que dos». La Divina palabra de biente se llenó de silencio en su muerte está ya próxima. Jesús Nazareno penetra en las ese instante y los fieles beja-La Calle del Calvario demar- almas que lo siguen y una ron sus frentes en señal de ca el trayecto del Mártir Di- honda conmoción que deter- arrepentimiento. Juan, el apósvino y a los acordes de mina el santo fervor del pue- tol fiel, acompañaba a Maria merchas solemnes, los fieles blo cristiano, indica que el en su largo sufimiento matdesfilan dibujando en sus Maestro pronto morirá. La cando con su gesto lo noble semblantes el sentimiento pro- sangre preciosa del Padre y sincero de su espíritu. Todo fundo de una pena intensa y Amantísimo, va trazando al el sufrimiento de la Virgen el arrepentimiento de sus pe- caer la Vía del Calvario y así reflejado en su rostro, lo adcedos. Todos reverentes incli- poco a poco se acerca el vertía Nuestro Señor sumannan sus frentes y atemoriza- Encuentro. La Calle de la do al suyo propio el de su dos ante la injusticia de su Amargura reservaba a la Vir- Madre Santa, pero El siempre falta, apenas se atreven a mi- gen María el más atroz y ho- Misericordioso, siempre buerar al Creador, quien con su rrendo de sus martirios en el no, parece decirle con su fija boncat infinita parece decir- trágico momento del Encuen- y dulce mirada «Por los pe-

oh hijos de Cristo, soportaré máxima del dolor quedó re-El dia está oscuro y un el madero que sirviendo para pe entada en los precisos

les: «Por vuestros pecados, tro cuando la representación cadores, tierna Madre mía, sufrimos Tú y Yo. Perdonémolos porque no saben lo que hacen». La procesión continúa y Jesús va pronto a expirar. La afrentosa cruz se ha levantado sobre el Gólgota; el Mesías abre sus brazos redentores trazando los rumbos que habran de cefir eternamente al mundo como un anillo de luz y esculpiendo su hermosa doctrina de «amarse los unos a los o!ros». El suplicio va a tocar a su fin y el leño se yergue a modo de hito que señala un camino nuevo, aquel por donde caminarán valerosamente, sin desfallecimiento ni claudicaciones, los limpios de corazón, los ciegos de fe, los que han hecho de la Ley Divina la 'o taleza de sus pasos morales, materiales y espirituales, y los que inspirados en la tradición cristiana, forman la legión del mundo católico sincero. María llora al pie de la Cruz y al ver que lo más amado y fragante de sus entrañas agoniza, gime y se desespera. Ella trata de correr al lado de su Hijo para cerrar con sus besos aquellos tirio y para devolver con sus caricias ei alivio de aquellos En la segunda foto da la izquier huesos que se reluercen por la furia del dolor; mas todo eso es inútil, la soldadesca lo impide. La tragedia ha concluido: el Mártir de los mártires ha expirado lleno de humildad el pecho y perdonando a la injusta humanidad. María ha quedado sola y en esta soledad es la virgen como una estrella que quedase abando-

> nada en la noche eterna, después de acabarse el mundo. Su hijo ha expirado por salvar al linaje humano, dejando su doctrina o'orosa a santidad, que perdurará como faro

> luminoso de las almas hasta la consumación de los siglos

y como bálsamo redentor de

las generaciones.

## carse en San Isidro de Pé- Más retratos en el Salón Municipal

Lucia por alli en ei Salón; Ahora, con razón de estre-Municipal el retrato de don Cleto marse un nuevo salón para las González Víquez, más en su reuniones de la representación carácter de Presidente Munici- comunal, se ha tomado el acuerpal, que de la República.

Fue puesto cuando el ilustre tual mandatario. jurisconsulto se hallaba en la En la discusión del asunto, desta fué la memorable sesión del representante comunista. en que se hizo el homenaje.

Ido de colocar el retrato del ac-

llanura. Por cierto que muy mo [hubo el natural voto adverso



propicia al hermoso acto que Aquileo; luego subió a la tri- sica del conocido artista Pho. obra del monumento, hasta Ciuded de las Flores, ha deja- Manuel Elizondo, presidente despertó frenéticos aplausos ina iguración del monumento al Gobierno de Costa Rice, soltaran ahí la alondra de su a Aquileo, el Poeta de Costa De inmediato leyó un vi- inspiración, que fue a lo alto Rica, imborrable impresión.

puebio.

rió el monumento la señorita el Himno «Mi Musa» letra del lado cultural, al emprender,

deberfa efectuarse en la bella buna oficial el Lic. don Victor don Francisco J. Maheler, que coronarla felizmente. do en cuantos tuvimos la de la Asociación Ala, quien de la multitud. oportunidad de asistir a la hizo entrega del monumento. Algunos de nuestros poetas

brante discurso el Sr. Minis- como un mensaje de aro: Al acto asistió el Sr. Pre- tro de Educación, entregando, Un hijo de Aquileo, don sid nie de la República, su a su vez, la obra magnifica Guillermo Echeverría Flores, Gabinete, numerosos invita- al pueblo de Costa Rica. El improvisó un sentido discurso dos, representacionas de los discurso del Sr. Ministro es de gratitud, sobre todo para Co'eg os, y gran masa de una filigrana de oratoria sen- la Asociación Ala y para su tida y sincera.

del Himno Nacional, descu- Militar los escolares cantaron tra de dinamismo y aposto-

Presidente don Víctor Manuel Cantada la primera estrofa | Acompañados de la Banda Elizondo, quien dió una mues-

La mañana del domingo, Echeverría Flores, hija de Aquileo J. Echeverría y mú-primero que ninguno otro, la

## Apuntes de Química

para el Tercer Año por el Prof. Ramiro Montero.

Ya está a la venta en la Librería LA EPOCA Frente a la "La Tribuna"

— C 1.50 ejemplar. =

## A Crónica de Sociedad

dar en ésta al Sr. Cura de de medicina. Concepción de Cartago, Dr. - A El Salvador regresó el alegre, para quienes LA EPOdon Rafael Vargas V.

don Ignacio Barahona y su cencia que tuvo.

de salud de su familia des-Jaime Bennet.

-Para la región carieña ledón. Salió el Sr. Secretario de Edu-

Machado.

de Santa Bárbara, Padre Ma- da desgracia que los aflige. ta, acompañado de don Ra-

Richmond regresó a Teguci- y apreciables señoritas Talía, Tuvimos el placer de salu- galpa a finalizar sus estudios Marta y Emilia Carranza y

profesor don Moisés Vincenzi, CA tiene sus mejores deseos

-Para Alemania prepara Delicada's de salud

-Quizas realice un viaje viaje de recreo don Antonio a Inglaterra, si los motivos, Lehmann y su señora esposa, estimable dama de la ciudad

aparecen, el caballero don Célimo Angel Mora, regresó en esta. Deseamos que recude San Isidro de Pérez Ze- pere pronto su salud.

cación don Alejandro Aguilar mable doctor don Vicente Lachner Sandoval para Gua- lo que celebramos. -Para la misma región temala para acompañar a sus partió el martes el Sr. Cura queridos deudos en la tremen-

-Partieron por el último fael Acuña y otros amigos. barco que sale de Limón ra -Don Fernando Zeppeda ra Colón las muy virtuosas

doña María Pinto de Monte-Regresaron de Puntarenas pasadas dos semanas de li- de una grata temporada en el Sur.

Doña Lily Koper de Araya. -Nuestro buen amigo don de Grecia, se halia enferma

-Doña Daisy A. de Esqui--El viernes salió el esti- vel dichosamente ha restable cido de su pasada dolencia,

> Cumpleaños de un sacerdote El decano del Clero presbítero don Santiago Zúñiga Chavarría, ajustará ochenta años el próximo cinco de mayo venidero, siendo el más anciano de los sacerdotes con 53 años de ejercicio en su apostolado. Lo felicitamos muy respetuosamente.

Boda efectuada

Carlos contrajeron matrimonio dos estimables jóvenes de la localidad: don Hugo Ramírez con la bella y espi ritual señorita Argentina Marin Vargas.

La boda se efectuó en la ermita del lugar, habiendo impartido la bendición al matrimonio el cura de la loca-

Actuaron de padrinos en la botellas o sean 3.75 litros). boda el dentista don Benito Marín Q. y su hija la señorita María Eugenia Marín do Arroyo y la Srta. Daiysy Ramírez, don Humberto Marín a la Srta. Amal a Blanco R, don Roberto Ugalde y Sra

Felicitamos cordialmente a los desposados, augurándoles un mundo de dicha a su matrimonio.

Falleció don Santana Muñoz El jueves por la noche fa-

lleció el conocido caballero D. Santana Muñoz.

Ante el monumento del poeta Aguileo J. Echeverría

Al campesino de la tierra mía consagraste tu lira de poeta que, sin rival, tradujo en armonía, en tu ascensión a la divina meta,

su alma, su lenguaje, su hidalguia, el garbo con que empuña la cruceta y el idilio que, en franca conchería, se desarrolla al pie de una carreta!

Con el pincel de Goya, en lu camino pincelaste la vida y las costumbres de nuestro humilde, ingénuo campesino!

Magistrales pinturas! que, la Historia, ha consagrado en sus eternas cumbres, y el pedestal levantan de tu gloria!

ELADIO PRADO

Abril 4 de 1937.

#### Contribución PRO-HUERFANOS ESPAÑOLES

El Sr. Nuncio Apostôlico manifiesta haber entregado las sumas recaudadas por medio de la Acción Católica, a la Secretaría de Estado de SU SANTIDAD

San José, Costa ilica, 17 de marzo | haya que socorrer. de 1937.

S. E. Monseñor Ratael Otón que sea muy servido comu-Castro, Arzobispo de S. José. nicar estos sentimientos pa-Excelentísimo Monseñor:

Oportunamente el Centro Arquidiocesano de Acción Ca tólica me entregó la suma de 1ca - 5,461.40 (\$ 970.05), producto de la colecta que por orden de los Exemos. Prelados de esta Provincia Eclesiástica, hicieron los núcleos de Acción Católica pro-huér'a nos y desvalidos de España; mon con el ruego de que yo a mi vez la hiciese llegar a manos del Santo Padre para que El dispusiese de ella en la crevese conveniente.

Señor Cardenal Secretario de cial organización. Estado de S. SANTIDAD, y és te, por oficio n. 160495 del 18 de febrero p. p., al mismo tiem po que acusa recibo de la cantidad indicada, me confia el muy placentero encargo de comunicar a V. E. Re ma. que el Santo Padre ha manifestado viva y profunda comall placencia por acto tan piadoso y gentil cual es este rasgo de cristiana caridad de los fieles costarricenses que tan generosamente acudieron al llamamiento que se les hiciera en favor de tantas víctimas de la guerra civil española.

Cardenal Secretario de Esta-

Ruzgo pues a V. E. Revma. ternales del Santo Padre y la Bendición Apostólica a todos los que en alguna forma contribuyeron al consolador resultado de la colecta, y muy especialmente a los socios de la Acción Católica que tan cumplidamente obsequiaron las órdenes que recibieran de sus Prelados. Particularmente para los núcleos de Acción Católica ha de ser sobremanera significativa la Bendición Apostó ica, por ser la primera que reciben del Santo Padre en el ejercicio de sus activiforma que su paternal caridad dades y porque sin duda alguna la Bendición del Padre A su debido tiempo remiti hará cada día más fecundos la susodicha suma al Emmo. los trabajos de esta providen-

> Sea esta nueva oportunidad para afirmarme de V. E. Reyma, afmo, in Domino,

> > (f) CARLOS CHIARLO Arzobispo de Amida. Nuncio Apostólico.

### En Santa Clara de San 25183 estañones de gasolina carlos contrajeron matrimo 25183 estañones de gasolina se consumieron en 1936

Un dineral se gasta en gasc- | Además, envasado en latas lina y en su empaque. De las llegaron 6107 cajones, cada uno cuentas del monopolio nacional con 10 galones. Multipliquese de dicho combustible, tomamos esa suma por C 2.25 que cues'a nota de que el año anterior se cada galón, y se tendrá idea de quemaron 25,183 barriles de gas, lo que se gasta en el trasporte lidad, Presho. don Delfín Que- cada uno con una capacidad de y en el turismo en sólo un as-53 galones (el galón tiene 5 pecto.

## Blanco, don Ernesto Aguilar y su señora esposa, don Guido Arrovo, y la Sita, Daiysy

tiana señora doña María Zú-Jespiritualidad. v. de Artola.

esos grandes ángeles que ve- va diligente y buena. El viernes a las 10.30 a.m. lan ante las puertas del Sa-

Confortada con los santos sobre el dolor humano, osí, sacramentos descansó el sá- esta matrona supo vivir el bado en la mañana, la cris-l'Evangelio en su más intensa

Socia vicentina, coopera-La noticia de su muerte dora magnífica de la Iglesia, conmovió a todo el pueblo de y madre admirable, sube aho-Desamparados, pues doña Ma- jra el alma dichosa de doña ría era una madre de piedad María, coronada de palmas, para todo el mundo. Como a la ciudad de Dios, por sier-

El sepelio se efectuó el día en La Soledad fueron las exe- grario, o como esas benditas de su muerte a las 4 p. m., quias funebres. Para su viuda hermanas de la Caridad que con la concurrencia de todo le hijos, nuestra condolencia. se pasan la vida inclinadas el pueblo, habiendo asistido toda la escuela.

> Damos nuestra más sentida condolencia a la señorita Carmen Artola Z., maestra normalista que ejerce en la escuela del Centro, a sus otras hermanas y demás deu-

## Semana Santa en Puerto Limón constituyó un triunfo magnífico en el orden del espíritu

Las procesiones estuvieron muy concurridas pero sobre todo el culto interior se renovó intensamente durante los días santos

riódico dijo que la Semana el sentimiento de recogimiento el número verdaderamente Igualmente el Emmo. Señor Santa en Puerto Limón había que a todos los hombres cris- extraordinario de gentes que revelado poco entusiasmo, al lianos debe animar en los comulgaron el jueves santo do me [encarga participar a referirse al número de gentes días. grandes de la Semana y el día domingo de Resurrec los contribuyentes el recono- (escasas según él) à las pro- Mayor. Pero la nota del ción, hecho que llamó pocero cimiento del Santo Padre por cesiones del jueves y del corresponsal, se desquicia samente la atención, pues no el homenaje, que es al mismo viernes santos. La noticia no totalmente cuando, segura- siempre fue así, lo que pruebe persona en particular a las tiempo caridad exquisita y tenía ninguna apreciación de mente por no haber ido a los que el buen espíritu del Evanflorida y la Bendición Apos- las cosas: primero, porque oficios religiosos de la igle- gelio va paulatinamente infiltólica que a todos ellos con- este año, no hubo menos sia, se privó de ver uno de trándose en el alma de las cede SU SANTIDAD. Es que gentes en las manifestaciones los más hermosos especiácu- gentes porteñas. el Augusto Pontifice aprecia externas del culto. Las proce- los que ofrece la Religión Y esto es más significativo, público. en lo que vale la caridad de siones recorrieron las calles Católica: Centenares y cente- que el apunte del corresponlos fieles de Costa Rica, así procesionales y quienes las nares de hombres, de mujeres sal que sólo se fijó en un integrada del modo siguiente: como también aprecia el de- hayan visto pudieron darse y de niños, alimentándose detalle externo, el de las licado y muy católico pensa perfecta cuenta, de que no con el Sagrado Cuerpo de procesiones que tampoco fue. Esquivel. Vice-Presidenta señomiento de poner el fruto de sólo hubo el mismo, sino su- Nuestro Señor Jesucristo, de- ron de escasa concurrencia, rita Amira Castro. Secretaría aquella caridad en manos del perado contingentes de devo- seosos de unirse estrecha- como ya lo dejamos expuesto, que es Padre de los sieles y tos que en años anteriores; mente, en espíritu y en verdad en orden a la verdad y al como tal sabe y puede pul- fue palpable a todos, el res- a las enseñanzas del divino buen nombre de la catolicidad Vocales señoritas María Jimésar meior que nadie la mayor peto, la devoción con que aun Jesús, adorable Redentor de de nuestro puerto. urgencia de la nedesidad que gentes no pertenecientes a la Humanidad.

Algún corresponsal de pe-Inuestro Credo, demostraron Este corresponsal no vió,

#### de Catecismo Clases

Han empezado este año las clases de Catecismo Pedagógico que se recomiendan a toda

Estas clases están a cargo del reconocido orador Fray Agustín de Losada. Esto es suficiente para que interese al

La directiva ha quedado Presidenta doña Margarita I de doña Emilia v. de Pérez Zeledón. Tesorera doña Tulia de Crespi.

nez, Adelita Sáez y Adilia Cordero.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

(VIENE de la magina UNO)-

laico enseñando la pretendida moral independiente: y en el colegio y la universidad se tergiverse la historia y se tenga un concepto nafuralista de la de un gusto singular. enseñanza, que conduce al utilitarismo o al materialismo; y en la fábrica se siga poniendo en práctica el concepto del trabajo mercancía, y se continúe pagando salarios que no permiten al obrero sustentar a su familia, y a veces ni siquiera sustentar su propia persona física; y en la industria siga primando el factor material sobre el factor taba un bello conjunto de humano, y se asigne más importancia a una máquina que a un hombre, y el cine a vista y paciencia del papá burgués y del Estado, siga corrompiendo las costumbres y preparando de ese modo espíritus donde la grandeza y el valor están Calvario: la cruz, el inri, una ausentes, y que serán, por lo tanto, incapaces para cualquier grado de heroísmo.

El burgués se agrupa y da unos dineros para que lo defiendan del comunismo por la fuerza. como si la fuerza bastara para demoler un sistema que comienza por una valoración de la vida vieron admirables. La Magdabrutalmente equivocada y sigue, sobre esa valoración, construyendo una organización de muerte, y plena de fervor, declamó sus moradas flores. Diríase de la noche terminaron las que tiene como instrumento la violencia cruel.

El burgués y el politicastro crean la mentalidad apta para el desorden y la indisciplina; y cuando esa mentalidad, por la ley de la caída de del Crucificado y a sus lados rales del Dios-Hombre, como las ideas, o por exigencia psicológica de su propia deformación, llama al apetito de la voluntad para cometer desaciertos, entonces quieren deshacer una psicología y destruir un sistema con el uso de la fuerza.

Tal actitud es ineficaz y contraproducente. Si se quiere suprimir el mal, se le ataca de raíz; se satisface a exigencias legítimas de justicia social, y se respetan los principios fundamentales del orden colectivo; y se destierra la concepción cósmica y la pretendida moral independiente de las escuelas, colegios y universidades, y se vive y obra conforme a los dictados de la Moral. Aquí debe tenerse muy presente que la vida de esta tierra no es para saciar apetitos, sino para cumplir con el deber.

La actitud católica frente al comunismo es racional y completa. Difiere, por lo tanto, fundamentalmente, en doctrina y en acción, de la actitud meramente política y burguesa. Su valor lógico y su importancia práctica derivan de la verdad de la doctrina en que descansa. Tiene dos conductas que se complementan: una positiva y otra negativa. El católico sabe que existen injusticias sociales, originadas por el liberalismo caduco, a cuya quiebra estamos asistiendo, y a las que hay que! poner remedio.

El católico sabe que la organización moderna de la industria y la libre competencia, han engendrado un caos económico, con su séquito de abusos y conflictos, y que es necesario solucionar ese desorden y eliminar esos abusos.

en su análisis profundo y último, como la posi- le permita vivir conforme a la ley moral, y formar ción del hombre que reconoce la soberanía de su familia y mantener luego sus hijos; que se rillo y la señorita Anita Ca-Dios y le presta acatamiento, frente a la posición organicen cajas de compensación para los salarios rrillo. Muy estimables todos del hombre mutilado, del hombre sin Dios, que al familiares: que se ponga freno a la inmoralidad esos elementos de puestra sopretender torpemente independizarse de su Señor, pública y de los espectáculos; y que la enseñanza cae en la esclavitud de las pasiones egoistas y oficial sea formativa para la vida-vida tomada de la fuerza.

de de pretender una sociedad sin Dios; es decir, chos casos, de profesores, lo vino siendo hasta un organismo inarmónico e inestable, porque el ahora. derecho no tiene su fundamento sino en la ley Ahí radica el anticomunismo positivo del camoral, y ésta sin Dios es un contrasentido. Y sin tólico. Comienza por la valoración trascendental Dios, la estática social es un deseguilibrio y la de la vida frente a la valoración bárbara y mate-

se ponga en práctica tanto en la legislación como cristiano, conforme a las enseñanzas pontificias, en la actividad privada de la industria y del co- en que los preceptos sustanciales de la Justicia ficio de la iglesia de Santa mercio, la docirina social de la Iglesia; que se y de la Caridad regulan las relaciones de los Rosa de Oreamune el Jucomente la propiedad, que-se propenda a la dismi- hombres y de las instituciones.

## REMOVIENDO CA...La Semana Santa en Dota

de la Cueva Santa, resultan narrativa de los evangelistas, rada declama ante la Virgen

visitantes josefinos y de otros lugares.

Los oficios del jueves viernes santos estuvieron muy animados. El santo monumento bien iluminado ostenángeles y estrellas. El Divino Prisionero de los altares reposaba sobre reluciente media luna bien imitada y en el fondo los grandes signos del corona de espinas naturales, la escalera, los lienzos y otras cosas santas y emotivas.

de la Amargura fue imponente: las Marías y la Verónica estu-

los festivales religiosos en la discipulo amado. El predica- Heliópolis el sabio Dionisio Parroquia de Nuestra Señora dor, atento a la fidelidad Areopagita. Una niña inspicon frase erudita y unciosa de la Soledad sentidas es-Este año llegaron bastantes hizo los comentarios de la trofas. Nuevamente la muepopeya más grandiosa que chedumbre se enterneció. Tahan contemplado los siglos, citurnos seguimos el nutrido v así el numeroso auditorio desfile sintiendo conmiserase mostró conmovido y con ción por los ciegos del alma

La procesión de la Calle bla extendida como negro que omitieron hacer! Y también lena, de abundante cabellera los jacarandos ofrendaron puesto su corazón A las ocho sublime oración. A las tres que bajo las grandiosas na- ceremonias de ese día con la de la tarde el sermón del ves de una soberbia basílica meditación y apología de los descendimiento. En el Gólgota formada de colinas y de ár- siete dolores de la Santísima se alzaba la preciosa imagen boles se asistía a los fune- Virgen María

Es blen merecida fama que la Virgen Dolorosa y Juan el en su día lo presintiera en que aun no quieren aprove-Entre lágrimas fué descen-Icharse de la redención hudido de la cruz el Divino mana conociendo a Jesucris-Mártir, e iniciada la proce- to. Pobres extraviados, ensión del Santo Sepulcro al vueltos en las tinieblas de su ritmo de las fúnebres notas presunción, a tientas buscan de la filarmonía lugareña. Al fuera de la Iglesia Católica contrario de otros años, esta a un Dios que jamás enconvez el sol entristecido se trarán. ¡Cómo tendrán que ocultó... El cielo dejó caer dolerse algún día esos pobres ligera lluvia, Los nubarrones maestros de la farsa e inmoamontonados sobre las cres- ralidad, por los males que tas de las montañas. La nie linstigaron y por los bienes crespón sobre la quietud del imploramos al cielo por los valle Ligera brisa plania en- i vanidosos del mundo que en tre el follaje de los pinos y efimeras cosas terrenas tienen

CRONISTA CATÓLICO

#### DOCTOR

#### Alejandro Vargas Araya Médico Osteópata

Atiende toda enfermedad, esnecialmente accidentes, fracturas y lesiones en general, para lo que cuenta con aparatos modernos.

150 v. al Norte de Botica Oriental San José. Teléfono 2983

## Grecia en LA EPOCA

SEMANA SANTA Dignamente fué celebrada la El perfecto orden de las pro-Semana Santa en esta ciudad cesiones también se debió al Hubo fe, fe honda, y en gene- celo del señor Jefe Politico que ral cultura. El estimado Cura cooperó eficazmente con el se-Padre Jiménez se siente verda- nor Cura en la organización de deramente satisfecho de los so- los mismos desfiles procesionalemnes actos, que con tanta pie- les. dad se desarrollaron durante el Apuntamos los nombres de

I tiempo cuaresmal.

las señoritas que como madres piadosas participaron en los desfiles religiosos el jueves y el viernes santos: María Cristina Araya, Consuelo Rojas, Leila Alfaro, Carmen Sánchez, Catmen Soto v Alix Hidalgo.

La Samaritana, la Verónica v la Magdalena hablaron en el momento de encontrarse con Jesús Nazareno, agobiado con el peso de su cruz. El Huerto v el Santo Monumento estaban sencillos, pero muy artísticos,

La procesión del Viernes Santo conmovedora; a esta procesión concurren los patronos de los distritos y nur ierosos ángeles.

La procesión del Resucitado que aqui se celebra el domingo en la tarde, resultó esplendorosa, llena de santa alegría,

#### MATRIMONIO

En breve contraeran matrimonio los señores Elias Barrantes con la señonta Obdulia Quesada; el señor Francisco Muciedad por sus prendas perso-

Les auguramos en su vida de

Corresponsal

## CAFE "EL UNICO"

La única fábrica que tiene en sus bodegas Café Viejo

CARACOLILLO Y ORO

Su calidad no admite competencia Se tuesta y se muele a particulares

Teléfono 2539

nución del asalariado y al aumento del pequeño El católico sabe que la lucha social se define, propietario; que se pague al obrero un salario que en sentido racional-y no deformadora, como por casados toda clase de dichas. El católico sabe que el malestar social proce- obra de planes de estudio, programas, y, en mu-

dinâmica social es una regresión hacia el instinto. rialista que el comunista hace de la misma. Y sigue Entiende el católico, quiere y se esfuerza porque por la aspiración a implantar el orden social

#### Solemne Flesta Religiosa

Y grandes rifas a benenes. 12 de Abril.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

## LA EPOCA

Sole los Jueves y los Domingos, SUSCRICION MENSUAL: ¢ 1,90.

> Teléfono 4082 ... Aparlado 1031

Guillermo, Angulo M.

#### Exhibición de carteles la Exposición de Setiembre

En una tienda de la Avenida Central, cerca del Mercado, se lucen los 25 carbeles dibujados por nuesica tros artistas que concursanon para el anuncio ilustrado del próximo certamen industrial. Hay trabajos bonitos, modernistas y tradies a cionalistas, que están estuen a diando una junta para dar os el fallo y el premio de en m C 500.

## En esta capital

Los lunes a las 7 de la noche la Estacionradio trasmisora Radio Cartagena frasmite in programa de Acción Catóica que es escuchado con toda quero de dicha ciudad y luego se ovó un coro de los sacerdotes cantando el Regina Coeli laetare.

Ponemos en comunicación de nuestros lectores tal noticia para que procuren sintonizar

kilociclos onda corta.

## Sociedad de San Vicente de Paúl Bellísima reunión de Acción Católica

Las cuatro Conferencias de Provincias la celebrarán en esta cjudad, celebrarán la sus respectivas localidades. de la Dolorosa, a las dos de el reglamento. la tarde. Las Conferencias de

segunda Junta general regla- El Consejo Central, hizo mentaria, del presente año, ya la respectiva invitación a siete de la mañana en la dad; y por nuestro medio Santa Iglesia Catedral Metro- recomtenda a las Provincias, politana, y reunión en el Salón la observancia de este prede Catecismo de la Iglesia cepto, tan recomendado por

# Las Teorias.

(VIENE de la pagina UNO)-

naciones, por lo que toca al comercio extranjero, y hasta a la estabilización de sus diferentes monedas, el estar reunida en Londres, en estos momentos, la Conferencia internacional del azúcar. Creemos que la República de Norte América acogerá de buen grado la idea de tratar con los demás Estados, lo concerniente a la reducción de las tarifas de aduanas, con el fin de que el comercio exterior se lleve a cabo con un poco más de libertad.

La angustiosa situación económica que ha venido atravesando el mundo se debe a la lucha que han entablado las naciones, a ver cual de ellas acapara más oro, o no verse desposeidas

del que tienen.

Por que razón el metal amarillo es tan deseado? No será recitó la bellisima poesía a Jesús Marín. Se retaria Sria. María por qué continúa siendo la moneda internacional, y por temor Crucificado, de San Francisco Teresa Chacón. Tesorera doña al papel moneda? Esos fondos de regulación de cambios que han Javier. adoptado algunos países. No significa que los créditos a favor del extranjero los tenemos que pagar con el rico metal? Sin embargo, el señor experto anduvo muy solicito para endosarnos el papel moneda impagable, diciendonos que su poder de compra se mediria por los indices de los precios de los articules al por se oye admirablemente mayor, sirviendo también para lo mismo el del costo de la vida.

¡Magnifica moneda ésa, a cuyo pago nadie está obligado! la estación Radio Cartagena Por lo menos a nuestros billetes actuales que son pagados en oro, les llegara el dia de verse bien respaldados, y de abrilles las ventanillas del Banco-emisor para atender a su cancelación.

papel moneda, sin ninguna reserva metalica que garantice el pago en su oportunidad; y esto es lo que nos hizo ver con mala voel Lunes 5 el Rev. Padre Ba- perto, sin obligación, por parte del Estado de satisfacer su valor.

El caso de Inglaterra puede servir de escarmiento a todas las demás naciones, pues si la reina de las finanzas ha podido patrón de oro, pues la firmeza del cambio internacional no se sostener el nivel interno de los precios en los últimos años, ha sido a costa de su unidad monetaria internacional.

el billete bancario es pagado en oro a presentación, porque en eliminando todas las trabas que le habían sido impuestas; natudicha estación. Trabaja en 960 una época de escasez de letras de cambio se convierten los bi- ralmente que por imprudencia y ceguedad. lletes en el rico metal y se exporta, este. El fendo de estabi-l

# celebrada en la ciudad de Guadalupe

#### con misa de comunión a las las Conferencias de esta ciu- Asiste el Padre Director de la Acción Católica

la noche, en el local de espec- de respeto. táculos públicos, se celebró una hermosisima reunión de A. C., femenina.

a la asamblea que fué presidida Católica de Guadalupe. por el señor Director de la A. C., quien acompañó el señor Pre- aquí, por la absoluta falta de sidente de la Junta Parroquial espacio. de A. C. del Carmen, Mr. Coen.

siástica al salón.

Dos niñas de la localidad, la Andrés L. Marín. señorita Corina Montero y la señorita Rosita Chacon pro nunciaron hermosos discursos | Guadalupe. alusivos al acto, dándole la bienvenida al ilustre Director. de Jiménez Nonez; Vicepresi-

Luego una niña de cinco años l Corina Montero. de edad se adelanta y deposita Ud., señor Director, este ramo social en su ciudad.

El marles último, a las 7 de de rosas en prueba de afecto y

Los aplausos fruenan en la sala y luego, conmovido, se levanta el ilustre sacerdote para Doscientas mujeres entre se- hablar sobre la organización noras y senoritas se dieron cita que tiene enfrente, la de la Accion

Su admirable discurso no Padre don José V. Salazar, a podemos siquiera comentarlo

Para finalizar nombra direc-Un coro de niñas, entre guir- tiva de la Asociación, previo naldas de flores condujo al re- los nombres que le había sumipresentante de la autoridad ecle- nistrado el Sr. Cura Párroco de la localidad Presbo, don

Nos complace dar la mesa central de la A. C. femenina de

Presidenta Sra. dona Rosita Laniña Carmen Rodríguez V., denta, doña Angélica B. de Emilia de Vargas, Vocal Srta.

Efusivamente felicitamos a en manos del Padre Director las personas electas para deun hermoso ramo de flores, sempeñar tan responsable cargo, diciéndole: La Acción Católica augurándole a su misión los de Guadalupe, le obseguia a mejores frutos de apostolado

Demasiado tiempo hemos tolerado en nuestra economia el lización es necesario en un regimen de papel moneda inconvertible. Ya la Gran Bretaña sabe lo que importa esto, pues según dise el señor experto ha perdido varios millones de libras esterlinas le nitidez en esta Capital. Habió luntad el papel propuesto en calidad de dinero-por el señor ex- en la lucha entablada entre dicha unidad monetaria y el dólar americano.

> Las naciones, especialmente las ricas, tienen que volver al obtiene por otro medio, y esta estabilidad en el cambio de las monedas extranjeras tiene mucha importancia con relación al co-El fondo de regulación de cambios no se necesita cuando mercio exterior, que actualmente se trata de volverlo a la vida.

> > Manuel N. Fernandez

POLIPTIN DE LA PUNC

F. NAVARRO VILLOSLADA

## Quince dias de reinado

(NOVELA)

de Peralta-. Esto tiene trazas ni vos, padre, con vuestras ocu de una conjuración! ¡V yo no rrencias frailunas, podéis ya he sido llamado aquí para ser pensar en la paz, sino después sentencia! ¡V todo estaba con- bando rebelde. venido y arreglado!

100

ha tenido la feliz idea del enlace. sagaz anduvo en adivinar mis señora mía, caro sobrino y renerios; pero me lo dan hecho zas para terminar la guerra, que de todo corazón, por mí y por el por qué me lo sé yo, y la uno, y mañana le arraso el otro.

plicó Leonor, disculpándose.

vuestro real poder; ni tu, nino más pobre que nunca; dos cas- incendiario, por alevoso, por 135, dy no me han de respetar espeda, señore de palabra fué

averigile, de Cetalina o de nadie. I mimado y voluntarioso, con ser -|Cuerpo de tall-exclamó el cobeza del bando agramontes;

-Conmigo, nada; si la Reina ron a un tiempo los tres. -Habeis de saber, Reina y mas ocultos pensamientos; yo verendo padre, que yo también. mismo no hubiera acertado a por increible que os parezca, expresarlos, ni menos a propo- yo también estaba dándome tray lo acepto, señor tío; lo acepto con escándalo dura tentos años; Reina mi señora no debe tammeneando la cabeza, los ojos han sido muy diversas de las es decir, un reino todo agracasi cerrados y sonriéndose vuestras aunque si más eficaces, montés amargamente. Debi conocerlo Ya yo tenta mis barruntos de cuando con tanta facilidad como que doña Leonor, una vez seninjusticia se me ha despojado tada en el Trono de sus mayo- sois cabeza del bando agra--Estábais excomulgado-re- toda costa y a cualquier precio socarronería. y dije para mi: «Démosle la paz, dose de la interrupción de la tre Reina». El conde de Lerin les mando que os prendan, y a gado, respétanme los curas y nor con utanía.

tantos como tenía; todos los demás han caído en poder nues labras que por experiencia demi sobrino el bravo mariscal, sentido. de quien yo no sospechaba deni de alianzas monstruosas y dan exterminados todos mis ene -¿Cómo es eso?-preguta- migos. ¿No discurría bien, padre maestro?

> -Acabad, acabad, mosen Pierres-dio la Reina con imperioso

-- He concluido-repuso el caballero con cinica insolencia-; de los dos castillos que le que De esta manera, en un par de

- Todo vuestro!

- Todo de vuestra alteza. No

Reina-; y ni vos, señora, con está casi por tierra, más débil la corte que os castigue por los frailes cristianos más devo-

illos o fortalezas le quedan del uesobediente, por redelde...

hagamos que los pierda, y no !!!, que os protegía y os conel reino, y no hay necesidad, como un sulor, para que me dipor cierto, de gastos de boda rigieseis! Es que chora no estamos en los tiempos en que, daban al conde, aver le quemé lente porque mi padre os paga-Trono: y soy Reina propietaria, insolencia. no gobernadora; y tengo mis guardias a mis ordenes!...

-Esos guardias están pues- de vos! reprimida-; vasallos mios son frente a la sazón. -Mosen Pierres, yo soy ca- esos oficiales colocados ahi por l

los demás, incendiario; es decir, = Señora, paso; no digais pa- representante del sistema de terror que es preciso seguir con tro por el valor y esfuerzo de béis saber que son vacias de los enemigos de la patria? Sabedlo, senora, los beamonteses, - Mosén Pierres! - exclamó, vuestros nuevos amigos, traibilidades que ahora veo; si dos colérica, la Reina - Es que aho- dores son que tienen vendido castillos le quedan solamente, ra no vive mi padre, don Juan el reino a vuestro hermano don Fernando de Aragón; y si los tendrá donde refugiarse; des- servaba a mi lado, como un recibís en el seno, no hacéis aparece el conde, y en paz queda | guardián, para que me vigilaseis; | más que caleniar viboras arrecidas que os han de morder luego en el corazón,

- Conque, es decir, que mi desatinadas que remueven hasta sitiando vo a Siguensa para voluntad aqui no rige? ¿Que no los huesos del sepulcio. Yo sólo cobrar los cuarteles, llegasteis soy obedecida? Que vos, Pieoido, sino para escuchar mi de la ruina y exterminio del concibo el descanso cuando que- vos con tropas vuestras y me rres de Peralla, sois más que hicisteis leventar el cerco, y en la Reina de Navarra? ¿Que sois trasteis en la ciudad y cobras el verdadero monarea de estas teis aquella pecha no para mi, lierras? Que la Reina firma sino para mi padre, y yo luve treguas para que vos las romque marcharme humillada y es pais el dia que se os antoje? carnecidal Es que ahora no &Y para eso soy Reina? &Para estamos en Murillo, donde ful esto me aclaman y me coroinsultada por vos, mosén Pierres, nan? Pues vo mudaré mis guarinsolente con una mujer, inso- dias, yo pondré mis oficiales...

- Alreislos a buscar, sin duda/ ba largamente tamañas insolen- en el bando beamontés, que no cias! Ahora el Rey Den Juan puede perdonarnos el .. ?- repu--¡Ah, ah!-dijo mosén Pierres poco ignorarlo. Pero mis trazas dias os daré un reino pacífico; está en el sepulcro y yo en el so Mosén Pierres con mayor

> -¡Silencio! ¡Los buscaré donde haya uno que me vengue

tos por mi-repuso el de Pe- De él os vengaré yo, señora de mi dignidad de condestable, res, había de anhelar la paz a móntes?-preguntó Peralta con ralla, casi amarillo de rabia -dijo el mariscal, alzanodo la

-¡Aqui, aqui teneis una es--Pero lo conocí antes-con- hecha como Dios manda, y esto beza de todo Navarra, y si ahora vuestro ciro y amado padre, pada invencible! Aquí tenéis un tiquó el caballero, desentendién- menos tendrá que hacer la ilus- mismo llamo a mis archeros y que está en la gloria. Excomul- bravo caballerol-exclamó Leo-

-No he de menester de la

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

## El merodeo acabará con el esfuerzo de los agricultores

Los agricultores de Oreamuno justamente alarmades

## caso de

(VIENE de la página UNO)-

usan los radicales, y sobre todo los radicales comunistas, cuando acusan a los derechistas de ser enemigos de la libertad y de la democracia. ¿Con qué justificación se atreven a formular semejante acusación, ellos, que en todas partes del mundo donde dominan, las han pisoteado?

«Las derechas no tienen programa, simplemente porque no están organizadas. Hasta ahora no han encontrado un hombre de genio que les dé vida y fuerza, y es seguro que no lo encontrarán, por las siguientes razones:

«I.-Los individuos que pudieran formar las derechas, son víctimas del miedo, de un miedo patológico que les impide el menor essuerzo-jóigalo usted bien, el menor 'esfuerzo!-, y los induce a toda clase de actos de cobardía pecto de los graves sucesos que y servilismo, incluso la de aparentar ser revolucionarios cont a sus convicciones y, lo que es más ridículo, contra sus intereses vitales. ¿No hemos sabido de funcionarios, diputados y senadores (propietarios y católicos), que han aplaudido y, en su caso, votado, leyes contra la propiedad

y la religión?

«II.-El hombre es esclavo de sus costumbres y hábitos, y en México ya se ha hecho costumbre entre los individuos que integran las derechas, la de vivir oprimidos, lla de ladrones dió fuego a una y la de agachar la cabeza. A tal grado esta costumbre casa - troje - en donde había domina y enseñorea los espíritus de quienes no están en el poder, que muchos piensan que sacudir el yugo es algo imposible, contra naturaleza; y vivir libremente, hacer oposición real y efectiva, como si se dijera: de hoy en adelante no vas a marchar con la cabeza para arriba, sino con la cabeza para abajo. Como las cosas han sucedido en el pasado, así seguirán en el porvenir-dice la gran mayoría-; no vale la pena de molestarse ni menos de arriesgarse. Con esta filosofía no se va a ninguna parte y se convierte uno en un cero a la izquierda.

«'II.-Lo anterior nos conduce al meollo de la cuestión, que para mí es el siguiente: las llamadas derechas carecen de fuerza vital; los instintos de conservación, de ogresividad, lucha y defensa, agonizan, y falta, en consecuencia. lo principal de todo, el empuje, el vigor, la potencia de organización y de lucha, porque hay que tenerlo muy presente, todos los fenómenos y procesos sociales ligados con la política, tienen su fuente de sustentación en la un «Manos arriba». fuerza vital, en la sed de poderío. Si éstas faltan, falta lo principal, y aunque surgiera un hembre de la talla de nica que los incendiadores de Mussolini o Hitler en México; iría al fracaso. Los suyos la casa agrícola fueron apresa-

lo traicionarían o lo abandonahan en la lucha.

«IV.-Finalmente, no hay que olvidar que las mayorías derechistas son víctimas del automatismo de la vida moderna, viven sin anhelos ni deseos de mejoramiento moral, satisfechas de actuar como animales de rebaño; felices porque otros se toman el trabajo de dirigir el mundo y resolver los problemas de todo orden que conclernen a datos» respecto de las tristes los gobernados. Lo único que desean es que los dejen pastar, brincar por los montes, descansar a la sombra, siguiendo el camino de la servidumbre; viviendo al día y nada más.

"En mi concepto, el problema esencial en México ya, lo señaló Max Nordace, sin referirse a nosotros, pero con tal intuición de las cosas humanas, que parece haber es-

crito para nuestras necesidades:

«Lo que hace falta es que se despierten por fin el mayor número de individuos del automatismo, de la vida intuitiva, elevándose a una conciencia y a la práctica de actos voluntarios; lo que hace falta es educar a las criaturas que forman el rebaño, haciéndole comprender que son personas responsables».

Que el movimiento revolucionario de 1914 tenía «caracteres claramente nacionalistas»; pero que los ha perdido con el advenimiento de la nueva administración, «puesto que los extranjeros gozan de mayores privilegios y garan- ¿Por que no se alumbra tías que los nacionales», es le que dice el licenciado Pa-

Hares.

«Es evidente-agrega-que se trata de convertir a México en un nuevo «caso España», con los horrores de aquella revolución que todo el mundo deplora». Y añade:

"¿Con qué derecho-se pregunta uno indignado y asombrado-se consiente que los extranjeros se inmiscuyan actividad que lo enaltecen ins- nos digan 1.º por qué causa no en la política nacional, cuando la Constitución se los prohibe terminantemente? Las autoridades que tienen a su cargo vigilar la exacta observancia de nuestra ley fundamental en lo concerniente a extranjeros, son responsables luz se hacía con 20 lámparas de en el presupuesto, y 3.º si es de esa lenidad, cuyas consecuencias pueden ser fatales 100 wats cada una. La mitad posible que se obtenga un policial en nuestros circulos sociales y para México.

«En todo caso, los mexicanos sentimos profunda in-1y la otra mitad, Fomento. dignació cuando vemos que los políticos extranjeros gozan en nuestra patria de prerrogativas, consideraciones y hala gos que se nos niegan sistemáticamente a los hijos de país que no somos izquierdistas».

LIC. EDUARDO PALLARES

(De «HOY», editado en México, 13 de marzo de 1936).

Repetidas notas hemos escrio sobre esta plaga de los cafipos que amenaza acabar con a pecu ni agricultura.

Este problema lo enfocó el Sr. Presidente de la República con gran entereza y visión de las cosas, en su mensaje oficial al tomar posesión de la Presidencia de la República, el 8 de mayo del pasado año, lo que evidencia la proporción escandalosa que ha venido tomando en los últimos años el robo de la agricultura en los campos. Nuestro activo corresponsal en Cartago nos hizo ayer una llamada telefónica para que diéramos la voz de alarma resse vienen desarrollando en San Rafael de Oreamuno, en relación con el llamado merodeo. hurto descarado del esfuerzo de los honrados labriegos de esa región, que no solamente se ven robados en sus frutos, sino aun amenazados en sus vidas.

El martes pasado una pandinumerosos sacos con semil'a de papa, herramientas valiosas de agricultura (arados, palas, picos) todo porque justas sospechas de robo habían recaido sobre determinados individuos, imponiendo-los sospechososla revancha con el fuego des-

Una verdadera pandilla de ladrones ha venido asolando 👺 las plantaciones del sector agricola de San Rafael de Oreamuno y entre los agricultores hay desaliento y temor, pues sucede con frecuencia que los malhechores entran escuadra en mano a los sembrados y les sobra, para hacer sus fechorias,

De última hora se nos comudos encontrándose en la cárcel de Cartago para la requisitoria de ley y justo castigo.

niño de ocho, años a quien el padre amaestraba en el crimen y que está dando muy «buenos Alivian como andanzas de los comprometidos.

15 MIL KILOMETROS EN 4 DIAS

ES EL RECORD QUE TRATA DE ESTABLE. CER EL AVION JAPONES 'VIENTO DIVINO'

CALCUTA, INDIA, 7 UP .- El avión japonés "Viento Divino" se elevó hoy del acródromo de esta ciudad para continuar su viaje a Londres, habiendo recorrido ya la distancia de cinco mil quinientos kilómetros en 35 ho. ras. El avión llegó aquí desde Hanol, Indochina francesa, y su paixima etapa es Jodpur, India, a más de 1.900 kilómetros de Calcuta. El avión trata de establecer un récord de velocidad de Tokio a Londres, recorriendo la distancia de quince mil kilómetros en cuatro días. El yuelo es de buena voluntad y se hace en honor al monarca británico, cuya coronación se celebra el dia doce de mayo. El principe imperial Chichibu y su esposa salen hoy de Nueva York rumbo a Londres para representar al emperador Hirohito en las festividades.

Los aviadores japoneses decidieron continuar su viaje hasta Karachi, ciudad en la frontera de la India, donde llegaron después de un vuelo de algo más de 600 kilómetros.

## Continúa



con la mano

está azotando les estados de Alab ma, Tennessee y el oeste de Geor C gia. Aparentemente el área está tudiendose hacia el oeste de Texa y los estados de Louisiana y Missi ssippi. En adición a l's victima anteriores seis personas se ahogaron cuando dos pequeños botes nas fragaron en el lago de Medina ca ca de San Antonio, Texas. Cuares ta cesas fueron destruidas cerca de Monte Meig, en Alabama, y oira treinticinco fueron arrasadas en o tros distritos rurales.

EL EMBAJADOR DE VALENCIA EN LONDRES ASEGURA QUE DIEZ MIL ITALIANOS DES-EMBARCARON EN CADIZ EN

LONDRES, 7. - El embajador del gobierno de Valencia en esta capital manifestó hoy que había recibido informes fidedignos de la exactitud de la información publi cada por los retativos de Londres que en los días veintidos, veintitres veinticuatro de marzo diez mil italianos adicionales desembarcaron en el puerto de Cádiz para mgreso; en las filas nacionalistas.

PARECE QUE EL MIÑO DE CUA TRO MESES TIENE UN CHAN CE DE SOBREVIVIR

ALBIA, Iowa, 5 UP. - Charles Peter Johnston, el niño que pesaba cerca de diez onzas cuando nació hace seis dias, tiene un buen chan ce a sobrevivir a pesar de los pronósticos anteriores de los médiros. Los últimos informes dicen que el niño creció de siete a doce pulgadas y todavia sigue tomando alimentos cada hora, consistentes de una cucharadita de leche de su ma dre con una pequeña dosis de siro pe de maiz y una gota de whisky. El diminutivo niño nació en una pequeña casita de dos cuartos a la luz de una lámpara de petroleo. donde sus padres lo tuvieron durante tres dias en un incubador calentado por una estufa. Ahora se encuentra en un incubador el/c trico en el hospital. Los médicos q' al principio no le dieron ningun chance de que podria vivir abura consideran que si es posible que sobreviva contra todos los precedentes y predicciones de los especialistas.

#### AVISO

Se venden

3 tratados de Ouímica 2 tratados de Medicina

1 Diccionario Inglés-Español

LOLA DE RICHMOND

Costado Norte del Banco de Seguros.

# el Parque La Dolorosa?

Precios de ocasión

lugar punto de conquistas.

Queremos que el señor Go-

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Fray Angel, con el celo y bernador, o su Auditor Municipal, del Lic. D. Alfonso M. Guzmán taló 20 focos con su poste or- se ilumina ese sitio, cuando a los namental y con su globo, en vecinos se les cobra el tributo; de la mañana falleció repentieste parque. Alli el servicio de 2.º Si el pago sigue figurando namente el Lic. don Alfonso del pago la hacía el Municipio, de vigilancia, pues las quejas son miembro distinguido del Foro muchisimas.

alli no hay ni una so'a luz. Las foco fuerte, como los esquineros numeroso acompañamiento. tinieblas son aprovechadas por dentro del kiosko, con lo cual gentes incultas que hacen del el gasto se reducirá a nueve colo- ticia envia nos nuestra sincera

El fallecimiento

Ayer en las primeras horas Guzmán, ampliamente conocido naciona'. Su entierro se efectuo Pero ahora es lo cierto quel Más fácil sería colocar un solo en las horas de la tarde entre

> Al consignar tan dolorosa nocondolencia a la estimable fam la doliente.